



Ofensiva

OFENSIVA

Administrador,

FRENTE DE JUVENTUDES

Las camaradas de la Sección Femenina del Frente de Juventudes de Cuenca — Flechas Azules — que salieron para el Campamento de Tules, en la provincia de Castellón de la Plana, han llegado al mismo y se encuentran sin novedad.

BISEMANARIO NACIONAL - SINDICALISTA

Franqueo concertado

Año I. - Núm. 11

Cuenca, jueves 9 de julio de 1942

Precio: 25 cts.

NUESTRO MAR

SOLO un fervoroso triduo a la Virgen del Mar, a Nuestra Señora del Carmen, podemos nosotros ofrecer, ya que somos bisemantales. Pero en nuestro triduo queremos, porque somos de tierra adentro, además, poner el fervor que la lejanía y el amor nos dictan como una fuerza centrífuga, irresistible, que nos lleva el corazón de Castilla por las arterias vitales de nuestros ríos hacia el litoral periférico de la piel de toro extendida de nuestra Patria.

Todos los ríos de España son como flechas que se disparan a todos los cuadrantes de la rosa de los vientos, buscando el mar, naciendo del corazón de la Patria, signándola con móviles calzadas de lejanías, y periplos, de venturas y determinantes fatalistas: Porque las más de nuestras invasiones fueron realizadas por mar, pero la proyección de España en el mundo se sirvió también del jalón blanco de la espumas marinas. Roma nos fajarla con calzadas de piedras, vías militares y acueductos, pero nosotros fajamos al mundo con estelas, con calzadas marinas. Los más bellos milagros son debidos al agua, y España, encrucijada entre tierras y mares, continentes y océanos, tejó con sus navios el arco triunfal de la Hispanidad.

Por nuestra Historia, por nuestra Geografía y por nuestra Economía, España necesita del mar, del mar nuestro que rodea a nuestra península en más de tres mil kilómetros las tierras de la Patria. Tenemos tradición marinera, mediterránea y atlántica, y tenemos necesidad vital de una marina—mercante y militar—potente y apta, por nuestra situación geográfica y por nuestra economía. Por mar, nos relacionamos con las provincias insulares—Baleares y Canarias—, con nuestras plazas de soberanía y Protectorado de Marruecos, y con las colonias del Golfo de Guinea. Pero, además, por haber sido los primeros en los tratados de náutica y en la circunnavegación de Elcano, por nuestros descubrimientos y por la contribución que al desarrollo de la marina prestamos al mundo, hemos de volver a las rutas del mar con nuestra presencia potente y tráficante, para el riesgo, para el peligro y para el comercio, como uno de los postulados nacionalsindicalistas reclama.

Por todas estas razones, concretadas en los Puntos de la Falange, y hechos realidad por el Caudillo de España y por nuestro Gobierno, estimamos en su debido valor al mar, porque España es una nación marítima que necesita de flota y de bases, que el Estado falangista mandado por Franco nos dará.

Y en nuestro mar, que no sólo es el mare nostrum, mediterráneo, sino en las rutas oceánicas de nuestros descubrimientos y de nuestro imperio espiritual, la marina española, aquella que conquistó tierras y continentes, tribus y hombres para el Dios verdadero, y que nos dió la bandera española, roja y gualda, como símbolo, en sus colores y en su escudo, de Aragón y de Castilla que la crearon, la que volverá a tejer al mundo, a fajar a los pueblos de todos los continentes en el signo de la Hispanidad, y que defenderá y ofenderá, como durante nuestra pasada guerra de liberación, para el mejor servicio de la Patria.

Por ello, en este triduo fervoroso que hacemos a la Virgen del Carmen, a la Señora del Mar, hemos de exponer temas marítimos, tan vitales a España, para sumarnos a la campaña que el principal problema de nuestra Patria, el de nuestro mar, de nuestros mares, tiene planteado.

Ayer salieron con dirección a Tolosa los 18 camaradas que componen el equipo del FRENTE de JUVENTUDES

En el correo de la mañana salieron para Tolosa los 18 componentes del equipo del Frente de Juventudes de Cuenca que han de tomar parte en el campeonato nacional de atletismo del F. de J. Van animados del mejor espíritu y esperamos dejen en el estadio de Tolosa el pabellón de Cuenca a la altura que merece. Marcha al frente de la expedición nuestro camarada Andrés Martínez Cejudo y forman el equipo algunos atletas que ya tomaron parte en el campeonato de Distritos Universitarios que se celebró en Madrid el pasado mes de marzo.

DIANA

Destinadas a todos los camaradas que, con justo motivo o sin él, faltaron a las reuniones y formación habidas en campo abierto por la Falange Local de Cuenca, van estas líneas que desean ser eco de las sobrias palabras pronunciadas por nuestro camarada Secretario Local, en tono de cordial arenga.

El Movimiento Falangista no es un Partido político más, según terminología y concepto del tiempo liberal. Es una orden castrense, religiosa y militar, en donde al entrar se han prestado unos votos, en nuestro juramento contenidos, que entrañan, que llevan en sí una manera de comportarse, una manera de ser, y por ello, también llevan, paralelamente unas tajantes renunciaciones. Renunciaciones y votos libremente hechos sin coacción alguna, porque en los banderines de enganche de la Falange al ofrecer nada más que el servicio y el sacrificio, se dice claramente que en nuestra formación sólo hay obligaciones y no derechos.

Entre las renunciaciones figura la de la posición cómoda y egoísta que nos hace huir del mínimo sacrificio que impone la asistencia a formaciones, concentraciones y desfiles. No nos explicamos como todavía hay camaradas que llegan tarde a las citaciones, que acuden sin uniformar o que tienen vergüenza de formar de tres en fondo, cuando tienen el ejemplo de ver formados, en las primeras filas, al Jefe Provincial del Movimiento, a Delegados Provinciales de Servicios, a la Vieja Guardia y a los Excombatientes de la División Azul.

A esos camaradas, falangistas de cuota, que quisieran tener un concepto liberal de nuestro Movimiento o un concepto egoísta de la posesión de un carnet, les recordamos que nuestro Movimiento es una formación moral y militar que lleva consigo la práctica de la instrucción, y que nuestro carnet continúa valiéndolo de salvo-conducto, no para los trenes ordinarios, sino que tiene validez, como la tuvo para las mejores de nuestros camaradas, que emprendieron el viaje sin retorno en servicio de España.

La fiesta militar de ayer Juran la Bandera los reclutas del Regimiento núm. 4 Asiste el General de la 11 División, Excelentísimo Sr. D. José María Borbón de la Torre

Los reclutas recientemente incorporados al Ejército Nacional, después de una escrupulosa preparación militar, han Jurado la Bandera en la mañana de ayer.

En el tren omnibus de Madrid llegaron, a las doce de la mañana, el Excmo. Sr. Duque de Sevilla, General Borbón, acompañado de varios oficiales de su Estado Mayor y el Coronel del Regimiento núm. 4, Sr. Alcázar.

En el Parque de Canalejas donde había de efectuarse la ceremonia, se hallaban formadas fuerzas del Ejército, Guardia Civil y Policía Armada. El Frente de Juventudes, promesa real del futuro militar, se adhirió al acto con una lucida representación.

Después de revistadas las formaciones se rezó una misa de campaña por el capellán castrense de la plaza don Valeriano Rubio.

Desde la tribuna presidencial el General de la 11 División, Coronel del Regimiento núm. 4, Gobernadores Civil y Militar, Coronel de la Guardia Civil, Jefe Provincial del Movimiento y demás autoridades eclesiásticas y

civiles, escucharon la Santa Misa. A continuación el Comandante Mayor del Regimiento núm. 4 Sr. González, tomó juramento a los doscientos treinta reclutas que formaban al pié de la tribuna.

Después del acto, se relizó un desfile brillantísimo por Carretería, en el que lucieron su gallarda marcialidad los nuevos soldados, la Guardia Civil y Policía Armada. El vecindario llevado de su entusiasmo patriótico aclamó delirantemente a los que desfilaban y prodigó cálidos aplausos al Frente de Juventudes.

La Banda Municipal animó el acto con marchas militares. Terminado el desfile se sirvió un rancho extraordinario a la tropa. Los asistentes al acto fueron obsequiados espléndidamente con vino español, servido con todo esmero por el Bar Martina.

En el tren de la tarde regresaron a Madrid el Excmo. Sr. D. José M.ª Borbón de la Torre y demás personalidades que habían llegado a Cuenca para asistir a la Jura de la Bandera.

Nota del Gobierno Civil de la Provincia

Circulan rumores insistentes, absurdos y mal intencionados respecto a supuestos crímenes, secuestros de menores y detenciones seguidas de malos tratos de supuestos complicés.

Todo ello es totalmente falso, propalado por enemigos del Régimen con fines desmoralizadores. Ni son ciertos los hechos comentados ni por consiguiente las detenciones. Lo único real es la ausencia de su domicilio desde hace varios días de una menor, hecho harto frecuente en poblaciones grandes, y respecto de la cuál tiene orientaciones

suficientes la Policía en el sentido de que no se trata de crimen ni mucho menos, sino de inclinaciones viciosas nacidas posiblemente en el ambiente de su propio hogar.

Se advierte a la población en general que se ejercerá severa vigilancia sobre los propaladores, conscientes o no, de tales versiones que alarman tendenciosamente la moral pública y que serán sancionados con excepcional severidad cualquiera que sea el nombre, sexo o condición social de quienes se hagan eco de patrañas semejantes

EN el Concurso de Carteles organizado por la Junta Provincial de Turismo para anunciar las Fiestas y Fiestas de San Julián, en el próximo mes de septiembre, ha sido premiado el presentado por Alfonso Cabañas, bajo el lema «Danza», entre los nueve que acudieron a dicho Concurso. Felicitamos a Alfonso Cabañas, porque es la segunda vez que triunfa durante este año en los concursos de carteles anunciando fiestas conquenses.



horas de mangana

1164
Julio
9
Jueves

hoy hace años

II PARA el Concurso de Bandas Civiles, que con carácter nacional se ha anunciado con motivo de las Fiestas y Fiestas de San Julián, según nuestras noticias habrá tres premios importantes, de ocho mil, cinco mil y tres mil pesetas; celebrándose en la tarde del día 4 de septiembre, primer día de fiestas.

III CONTINUA el reloj municipal de Mangana sin luz en la noche, como faro apagado, que hace encallar las miradas de cuantos a él se dirigen en demanda del puerto seguro de la hora exacta. De ahí, el numeroso grupo de trasnochadores que en nuestra ciudad existen.

IV El bulo es como una grande bola negra que, el escarabajo del vulgo, con la saliva de su mala intención, va agrandando y que después deja rodar por la pendiente fácil de la irresponsabilidad y del comentario. Es el bulo como los ecos de los «cucos» que en la oscuridad de la noche circundan la ciudad, porque son sones de los sapos que salen de sus oquedades cuando la negrura de la noche invade la claridad diáfana de nuestra tranquila ciudad. Contra el bulista, como contra el escarabajo, el pisotón muy fuerte.

V AYER fué la Jura de la Bandera de los nuevos reclutas del Batallón de Guarnición en esta plaza, que pertenece al 4.º Regimiento de Infantería. Con asistencia de todas las Autoridades se celebró en el Parque de Canalejas una solemne misa de campaña, presidida por el General Borbón, celebrándose después un desfile de todas las fuerzas militares, Guardia Civil y Policía Armada y Milicias del Frente de Juventudes que resultó brillantísimo.

VI CUANDO oímos la noticia del incendio de un monte, nos sobrecojemos, porque hace años vimos arder un pinar, y, desde la lejanía con-

templado, semeja salir de las aguas de un mar, otro mar de llamas. Afortunadamente fué sofocado el incendio, merced a las precauciones de nuestra primera autoridad civil y al concurso de los vecinos de los pueblos próximos al fuego.

VII A propósito del escarabajo bajo el bulo, otro escarabajo ha aparecido en nuestras tierras, porque parece ser la época de los escarabajos: Es el de la patata, que los técnicos agrícolas combaten en la actualidad para conseguir su extirpación total. En nuestro próximo número nos ocuparemos de los medios para combatirlo.

VIII DOS, tres, cuatro... años hace que unos tubos aguardan en la Calle de Pilares que se les dé el destino para que fueron creados o se les lleve a los almacenes municipales.

IX APETECE a las últimas horas de la tarde un paseo por la ribera; los paseantes que atraviesan la Puerta de

San Juan—histórico lugar por el que se dice entraron en Cuenca los huestes de Alfonso VIII—advierten las huellas de los burreos, pero también notan la ausencia de un desinfectante que aminore la fetidez del ambiente.

X EL camino de las Angustias es un rosario de cáminantes devotos, que ofrecen a la Virgen el sacrificio de remontar los cinco escalones que hay al pie de su atrio; constituyen la maestría de la desigualdad en longitud, altura y profundidad. Una maravilla de arquitectura.

XI LOS tablones del Puente de San Pablo son las telas de un piano con sordina, el trampolín de los suicidas, la zozobra del que lo atraviesa, el brazo que tiende la ciudad al convento del Canónigo Pozo y la acusación perpétua a los que hundieron el primitivo.

XII LAS canteras de piedra rojiza son el carmin con que adorna sus mejillas la montaña del Socorro.

Estudio Fotográfico

M. LOPEZ

Calderón de la Barca 31 y 33-1.º

Concierto de la Banda Municipal

Programa del Concierto que la Banda municipal ejecutará hoy, a las once de la noche, en el Parque de Canalejas.

1.ª Parte

- 1.º «Mañana de la Cruz», Danza, Arias Macein.
- 2.º «Cantos de mi tierra», a) Canción b), Bolero c), zapateado, M. Rucher.
- 3.º Melodía y Momento Musical, Schubert.

2.ª Parte

- 4.º «Los Gavilanes», selección, Guerrero.
- 5.º «Una noche en Calatayud», poema, Luna.
- 6.º Marcha húngara de «La Condención de Fausto» (1.ª vez) Berlioz.

La Juventud española, en la que tus hijos figuran, es convenientemente formada y educada por el Frente de Juventudes.

La cotización de los Seguros Sociales.

Aclaraciones necesarias

Se han producido casos de confusión respecto al pago de cuotas para los Seguros y Subsidios Sociales.

Algunos Empresarios vienen aumentando expresamente en sus facturas el importe de las cuotas aludidas, con lo cual echan sobre sus clientes una carga, que, por precepto legal debe pesar exclusivamente sobre el empresario (como en el Seguro de Accidentes del Trabajo y en el Subsidio de Vejez) o sobre empresario y productor (como en el Seguro de Maternidad y en el Subsidio Familiar); pero de ninguna manera cabe lícitamente gravar a personas o entidades que no tengan la condición legal de empresarios o trabajadores, los cuales, por otra parte han de guardar entre sí la necesaria relación contractual de dependencia activa.

tenía lugar la batalla de Huete entre los bandos de los Castro y los Lara, en la que murió uno de éstos, tutor del rey Alfonso VIII.

Hacia ya setenta años que Huete, Cuenca, Alarcón y Consuegra, habían sido de dominio cristiano, recibidos por el monarca de Castilla, Alfonso VI, como dote por su casamiento con la princesa Zaida, hija del rey moro de Sevilla; pero las rençillas que entre sí tenían los reyezuelos andaluces y la campaña emprendida por Yusuf contra ellos, so pretexto de que se habían hecho indignos del trono por su actuación para con sus subditos y sus pactos con los cristianos, dieron lugar a una serie de batallas en que salió vencedor y después de las de Consuegra y Uclés (1108), en la última de las cuales murió el infante don Sancho, hijo de Alfonso VI y de Zaida, volvieron a poder musulmán la mayor parte de las tierras que habían constituido la dote, aunque Huete, bien por sus propios recursos o porque hubiese recibido ayuda para ello, parece ser pudo resistir los ataques y continuó siendo cristiana, aunque con un nuevo dominio árabe desde 1172 al 1174.

A la muerte de Sancho III el Deseado, cuyo padre Alfonso VII, dividió el reino, dándole el de Castilla y a su otro hijo, Fernando II, el de León, le sucedió Alfonso VIII, que no contaba si no unos tres años de edad, por lo que el fallecido monarca le dejó como tutor a que había sido su ayo, don Gutierre Fernández de Castro, dando principio una minoría de las más turbulentas de Castilla por la enemistad que había entre los Castro y la casa de los Lara, que también aspiraba a la tutoría de Alfonso VIII, dando lugar a una verdadera guerra civil con toda suerte de crímenes y violencias.

Poco más del año duró la tutoría del Castro que, poco antes de morir, la cedió a su medio hermano el Alferez Mayor de Castilla don García Garcés de Aza, quien resultó ser partidario de los Lara, que así parecieran alcanzar hegemonía sobre los Castro, al hacerse cargo don Manrique de Lara de la regencia, desde la que iniciaron la persecución de los sobrinos de don Gutierre, a los que quiso privar de todos los honores y de las tenencias de villas y ciudades y los que, como medio de defensa, se pusieron en manos del rey de León, tío de Alfonso VIII, que también ambicionaba el trono castellano y por el que se declararon varias ciudades, entre ellas Toledo (1162):

La tenencia de Huete, a la vez que la de Toledo, estaba por don Fernando Ruiz de Castro, y al objeto de arrebatarles la primera junta-ron tropas los Lara y vinieron a apoderarse de ella, a cuya defensa se dispuso Castro, encontrándose los dos ejércitos en el sitio llamado Los Burrucuales entre Garcinarro y Huete, donde pelearon por ambas partes con gran tesón, fortalecidos los Lara con la presencia personal del rey en su campamento, en el que recibió un mensaje de don Fernando Ruiz de Castro, rogándole desistiese «del rompimiento y del derramamiento de sangre» que ya, «cuando fuese mayor de edad le entregaría las ciudades que por tenencia de su padre tenía», lo que tomado por Lara como signo de cobardía fué contestado diciendo no levantaría el campo sin prenderle o matarle, con lo que dió comienzo la pelea, durante la cual rompió Lara su lanza contra un escudero de Castro, tomándolo por éste y entonado el victor consiguiente hubo de descubrirse Castro y gritar «amigos, yo no soy el muerto» y arremetiendo contra don Manrique le hirió de una lanzada de que murió, desbandándose sus huestes y refugiándose el rey en Maqueda, de donde, en secreto había de pasar a Toledo llamado por el fiel Esteban Illán y allí ser aclamado por el pueblo en 1166.

Multa de veinticinco mil pesetas a los PADRES!

co mil pesetas

El Excmo. Sr. Gobernador civil, a propuesta de la Fiscalía Provincial de Tasas, ha impuesto una multa de 25.000 pesetas a Manuel García Prieto, vecino de Fuentes de Pedro Naharro, por ocultación de cereales y leguminosas, comprobado con la declaración de cosecha que presentó en S. N. T. correspondiente al año 1941.

¿Queréis una buena instrucción y sana educación para vuestros hijos? En el Colegio Español la encontraréis.

BAR IDEAL

CERVEZAS - MARISCOS

— CAFÉ EXPRES —

Mariano Catalina, núm. 16

Teléf. 141 — CUENCA

Colegio Español C. de la Barca, 34-2. CUENCA

Primera enseñanza. Ingreso y repaso de asignaturas para el Instituto.

Profesorado especializado. Horas de matrícula de 11 a 1

Caballeros - Servicio esmerado - Higiene

— PELUQUERIA VALERO —

Señoras: Permanente Solista

Fray Luis de León, 22. — Cuenca



LA SEÑORA

D.^a Agustina Sanjuán Gracia

VIUDA DE LÓPEZ VILLUENDAS

falleció en esta Ciudad el día 5 de Julio de 1942

a los 73 años de edad

R. I. P.

Sus apenados hijos don Julio, doña María y doña Juana, viuda de Machetti; hijos políticos doña Julia Pérez-Lizano y don José Orós; nietos José Luis, Eduardo y María Luisa Orós y María Pilar, María Teresa, Juan Pedro y José Luis Machetti; sobrinos don Fernando Romeo, doña Felisa López de Romeo y Asunción Nuviola Rodrigo; hermanos políticos y demás familia,

SUPLICAN a sus amigos y relacionados la tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana **VIERNES**, en la iglesia parroquial de San Esteban (Capilla de la Virgen del Pilar), por cuya asistencia les quedarán sumamente reconocidos.

La misa de familia se celebrará a las **ONCE** de la mañana.

No se reparten esquelas.



VIDA RELIGIOSA

9. de Julio. - SAN CIRILO, OBISPO Y MARTIR

Por su virtud, sabiduría y prudencia, y, sobre todo, por su arraigada vocación religiosa que le hacía con frecuencia dejar a sus padres y patria, para buscar a los siervos de Dios para ilustrarlos en los sublimes conocimientos de la religión; fué consagrado Obispo de Cortine, una de las ciudades de la isla de Creta, a la edad de treinta y tres años.

Entre dos bárbaras persecuciones de los emperadores romanos, en los primeros tiempos de la Iglesia, dilató entre su pueblo el Reino de Jesucristo, hasta que el gobernador de Creta le obligó a que sacrificara culto a falsas deidades, con la oposición ejemplar de Cirilo, que entonces contaba ochenta y

cuatro años. Fué sentenciado a ser quemado vivo, recibiendo con gozo la sentencia y dando gracias al Señor porque le hacía la merced de ser martirizado por su amor. Salvado milagrosamente de la hoguera a que fué arrojado, convirtiéndose muchos a la fe de Cristo, no quiso Dios privarle de la corona del martirio, que tanto deseaba Cirilo, permitiendo que fuera decapitado el día 9 de julio del año 251 de nuestra era.

DOCTOR
Florentino Castro Alonso
OCULISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Cervantes, 15, 2.º.—Cuenca

Reunión de la Junta Provincial de la Obra Sindical 18 de Julio

El día 7 de los corrientes, a las cinco y media de la tarde, se reunió en el domicilio social de la Delegación Provincial de Sindicatos, la Junta Provincial de la Obra Sindical 18 de Julio.

Asistieron los camaradas Jefes Provincial del Movimiento; Delegado Sindical Provincial, Jefe y Secretario Provincial de la Obra y el Administrador Provincial Sindical.

Se aprobaron los planos, presentados por el arquitecto D. Miguel Garcia Monsalvez y fué votado presupuesto para la construcción del Palacete, en el que se instalará la Clínica Consultorio de la Obra, que han sido entregados a la Delegación Nacional para su aprobación.

El Jefe Provincial del Movimiento sale para Madrid

Nuestro camarada Vicente Navarro Vergara, Jefe Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., ha salido para Madrid al objeto de entrevistarse con el Ministro Secretario General del Partido camarada Arrese.

Hay quien peca de impaciente y quien peca de temeroso. Y esta es la hora de las seriedades, alerta el freno y alerta el látigo. Basta con tener la seguridad de que se

GUION

hará lo que no es posible dejar de hacer: revisar nuestra historia inmediata y ordenarla de manera mejor. Si el ritmo es lento nadie lo achaque a debilidades, sino a imperativos circunstanciales que si se pueden eludir no se pueden atropellar. No son pocos los que, porque han pasado tres años desde el final de nuestra guerra y no se ha dado realidad completa a nuestro propósito, creen que ya no la tendrán nunca. No son menos los que, queriendo en manera alguna que el propósito revolucionario se cumpla, son en el temor de que va muy adelantado en su cumplimiento. Nada de esto. Es difícil encontrar una España materialmente deshecha e iniciar una revolución que tiene, si no su fundamento, su extensión en la cosa material. Primero de todo será crear riqueza con el trabajo para después poder reconocer derechos a la riqueza al trabajador. En tanto, lo que se puede hacer es, en lo posible, ir educando inteligencias, como si dijéramos ir estableciendo cabezas de puente para el mejor apoyo del ataque nacional contra el frente de la lógica sin lógica, de esa lógica medieval del «yo» primero o del «yo» solo. Para no seguir copiando vejeces impuras, nosotros copiaremos la sublime vejez que siempre es joven, del Cristianismo, con toda su lógica de altísima luz y destino: «Tú» y «yo» y si alguno después, «yo». Bien ordenada esta prelación a la virtud de trabajo de cada uno.

Nadie, pues, sea impaciente. Sabemos que este go y necesario compás de espera nos resta accidentalmente número de opinión; pero la opinión del número nos interesa menos que la seguridad del quehacer. Ya volverán a iluminarse con la realidad los que no supieron mantener su esperanza.

Puede ser temeroso quien le conyenga serlo. Pero su temor es lo que más certeza nos da de que un día ha de ser el del amanecer absoluto. Es inútil temblar ante lo que no se puede evitar. Mejor se hará siendo conforme a lo que la mejor voluntad de justicia social ha decidido.

Calzados SERNA

Mariano Catalina, 66 - Tel. 192 - CUENCA

El pasado lunes, en el ómnibus, llegaron a nuestra ciudad los camaradas RAFAEL LOZANO CASTELLANOS, MANUEL MARTINEZ CARRASCOSA, JORGE OLLA-



Division Azul

LLA, ISIDRO FRAILE, FERNANDO DIAZ y PEDRO LOPEZ MALLA, que procedentes de las filas de la gloriosa División Azul, llegaron a nuestra patria en la expedición que mandaba el Teniente Coronel Olleros.

En la estación esperaban las Autoridades civiles y militares, Jerarquías del Partido, Ex-combatientes de la División Azul, familiares de los voluntarios y numeroso público. Al entrar el tren en agujas, la Banda Municipal interpretó los Himnos del Movimiento y Nacional, el Alcalde del Excmo. Ayuntamiento, don Jesús Merchante, les dió la bienvenida en nombre de la ciudad, siendo obsequiados con ramos de flores por la Sección Femenina del Partido.

A las doce de la mañana Mario Roldán Martínez, Aurelio Roldán y un tercer camarada hacían su entrada en Horcajo, entre las aclamaciones y vivas de la multitud. Las autoridades les dieron la bienvenida y en grandiosa manifestación fueron todos a la Iglesia donde se cantó un «Te Deum». En el Ayuntamiento se les obsequió esplendidamente y entre los famosos «Vltor la Inmaculada Concepción», repique de campanas, músicas y alegría general se completó tan fausto día en Horcajo de Santiago.

En la tarde del mismo día y en el ómnibus de Madrid, salió de nuestra ciudad con objeto de incorporarse a la gloriosa División Azul, el Capitán Jefe del

Servicio de Intendencia de esta Plaza, don José Maria Rey de Pablo-Blanco. Acudieron a despedirles las Autoridades civiles y militares, todos los señores Jefes y Oficiales de la Guarnición y de la Guardia Civil, francos de servicio, y numeroso grupo de amigos, que testimoniaron las grandes simpatías que en todas las clases y población goza nuestro querido amigo el Capitán señor Rey.

OFENSIVA, brazo en alto, da su cordial bienvenida a los camaradas que después de combatir en las trincheras de Europa al Comunismo han regresado a nuestra capital y provincia y al Capitán, señor Rey, despide con el grito que él dió al partir el tren, de ¡Arriba España!

LIBRERIA PEDAGOGICA

ULTIMAS PUBLICACIONES
REVISTAS ESPAÑOLAS Y
EXTRANJERAS - PAPELERIA

Mariano Catalina, 12 - CUENCA

Delegación de Industria de Cuenca

Instalaciones ambulantes de destilación de plantas aromáticas

Se pone en conocimiento de los usuarios de instalaciones portátiles de destilación de plantas aromáticas que actualmente se hallen instalados en esta provincia que en el plazo de UN MES, contado a partir de la publicación del presente anuncio en el B. O. de la provincia están obligados a solicitar del Ingeniero-Jefe de la Delegación de Industria la autorización correspondiente mediante instancia en la que hagan constar: a) Nombre del propietario. b) Número de calderas que posee en la provincia. c) Sistema de destilación acuosa, por vapor, etc. d) Tipo de calderas y capacidad total de cada una de litros.

calderas deberán solicitarse en igual forma.

Las autorizaciones de funcionamiento que conceda la Dirección General de Industria serán válidas para ejercer la explotación en toda España, pudiendo trasladarse las instalaciones de una a otra provincia sin más requisitos que notificar la baja a la Delegación de Industria de donde parte y el alta a la Delegación de Industria donde desea instalarse.

De conformidad con lo dispuesto en la Ley de Ordenación y Defensa de la Industria de 24 de Noviembre de 1939, Decreto de 8 de Septiembre de 1939 y Orden del Ministerio de Industria y comercio de 12 del mismo año, las instalaciones de este tipo que en el plazo fijado no estén en condiciones legales serán consideradas clandestinas, así como las nuevas calderas que puedan instalarse sin la autorización previa de éste Ministerio.

Las instalaciones de nuevas

Pida siempre

COÑAC TERRY

el mejor de todos

La Ciudad Encantada

Ultramarinos finos

Almacén de vinos y licores al por mayor y menor

Mariano Catalina, 66.—CUENCA

Horcajo de Santiago

El día 6 llegaron a este pueblo tres voluntarios de la División Azul, que regresan después de cumplir su compromiso en la campaña de Rusia. Previamente anunciada su llegada, se les preparó un grandioso recibimiento.

Muchos vecinos se trasladaron a Tarancón para acompañar hasta Horcajo a los voluntarios. El resto del pueblo, como en los días de fiesta grande, abandonó sus tareas para samarse al homenaje.

Incendio de tres mil pinos

En la tarde del martes pasado se tuvieron noticias telefónicas de que se había declarado un aparatoso incendio en el kilómetro 39 de la carretera de Cuenca a Albacete.

Inmediatamente la Jefatura del Distrito Forestal dispuso la salida para aquel lugar del Ingeniero y camarada nuestro Valentín Prieto acompañado del ayudante Sr. Vélez y un capitán forestal.

Por su parte, el Excmo. Señor Gobernador Civil personalmente, recabó cuantos auxilios creyó necesarios para que estuviesen preparados para su salida inmediata.

Mandó que un motorista del tráfico saliese con el equipo técnico enviado por el Distrito Forestal para que sirviendo de enlace pudieran tener noticias, con vistas al envío de los elementos que se estimasen precisos.

En tanto se esperaban nuevas noticias, nuestra primera autoridad dispuso se preparase lo necesario para que todos los productores del Sindicato de la Madera estuvieran dispuestos a salir al primer aviso. También requirió y le fueron ofrecidos y puestos a su disposición inmediata por si eran precisos los servicios de transportes y tanque aljibe de la J. de O. P. y del Ayuntamiento; los obreros municipales, por disposición de la Alcaldía y el Servicio de Incendios fueron también prevenidos y se hallaban dispuestos, así mismo, el Sr. Gobernador Militar y el Jefe del Batallón destacado en la Capital también ofrecieron su valiosa cooperación y prepararon un retén importante de fuerza presta también a partir.

Por su parte la Comandancia

de la Guardia Civil además de transmitir a los puestos limítrofes las órdenes oportunas también puso la fuerza a sus órdenes en condiciones de salida.

Finalmente la Falange dispuso lo necesario para su rápida movilización si fuese precisa esperando las noticias del camarada Prieto que llevaba al salir de Cuenca, como Delegado de Servicio, la representación del Jefe Provincial del Movimiento para movilizar cuantas falanges locales creyese oportunas.

Felizmente a este dinamismo de Autoridades, Falanges y Sindicatos de la Capital, se habían anticipado las Autoridades y Falanges locales con igual estímulo y al llegar al lugar del incendio pudieron los técnicos transmitir enseguida la noticia de la localización total del siniestro, noticia que por segundos evitó la salida de las primeras camionetas dispuestas.

Los pueblos de Monteagudo de las Salinas, Solera de Gabaldón y Almodóvar con sus Autoridades y Jerarquías se habían movilizado por completo y con el personal forestal a su frente sus vecinos trabajando como nuestros campesinos saben hacerlo cuando sienten por el trabajo un ideal, habían sofocado lo que en un principio creyeron fuera superior a sus fuerzas.

Por el personal técnico fueron felicitados todos públicamente así como la Guardia Civil y se

Salón Miami

Magnífica instalación
Los mejores aperitivos
CAFE — TÉ — LICORES
Teléfono, 144
CUENCA

dispuso el servicio de vigilancia durante la noche del 7 al 8 y todo el día 8 para completar la extinción total de la zona siniestrada.

El fuego se produjo en la zona de los términos municipales de Monteagudo y Solera quemándose un trozo de monte público del primero de los pueblos y otro algo mayor de monte particular de término de Solera.

La zona alcanzada por el incendio fué de unas 12 hectáreas y el número de pinos quemados proximamente de unos 3.000 calculándose los daños de primera vista y sin perjuicio de la toma de datos que se está realizando para su fijación en unas 20.000 pesetas.

Nos consta que con este motivo se han cursado órdenes por las autoridades severísimas para prevenir y evitar la repetición de estos hechos cuyas causas se hallan investigando.

Abastecimiento extraordinario para segadores

Las faenas de recolección, especialmente los de siega, exigen un esfuerzo agotador, la penosidad de realizarlas y la intensidad con que el factor humano ha de moverse, lleva consigo un empleo de energías que han de mantenerse con una alimentación extraordinaria. Es nuestra provincia esencialmente agrícola, por lo que la mayor parte de sus moradores rurales se dedican en esta época a las faenas camperas.

Facilitar a todos cuantos productos alimenticios han menester supone unas cantidades fabulosas; pero no obstante el Excmo. Sr. Gobernador, atento siempre a las necesidades de los trabajadores, ha ordenado un suministro extraordinario, de acuerdo con las posibilidades de los difíciles momentos que el abastecimiento de España atraviesa.

El Boletín Oficial de la provincia, publicará la Circular número 112 de esta Delegación

Provincial de Abastecimientos y Transportes, que dice así:

«Por esta Delegación se está procediendo estos días a la adjudicación a los pueblos de un suministro extraordinario con destino a los segadores, que será distribuido teniendo en cuenta las normas siguientes:

1.º Los artículos serán destinados por los Alcaldes de los almacenes correspondientes.

2.º La distribución se llevará a efecto por una Junta compuesta por el Alcalde, el Jefe de F. E. T. y de las J. O. N.-S. de la localidad, y el Delegado Local Sindical.

3.º Los suministros se harán a los Patronos previa petición dirigida a los Alcaldes, en la que harán constar bajo juramento, el número de segadores que habrán de emplear y tiempo de duración de las faenas. Las falsedades en dichas declaraciones serán sancionadas gubernativamente con multa de MIL PESETAS, sin perjuicio de pasar el tanto de culpa a los Tribunales de justicia.

4.º A la vista de las peticiones anteriores y teniendo en cuenta el cupo adjudicado al municipio, la Junta fijará la cantidad a suministrar por persona y campaña, que no excederá de lo siguiente: Un litro de aceite, un Kilogramo de arroz, un Kilogramo de bacalao y un Kilogramo de conserva.

5.º Terminada la distribución, la Junta extenderá un acta jurada, en la que harán constar la distribución llevada a efecto. Dicha acta la remitirán a esta Delegación, quedando a disposición de la misma el remanente de los artículos, si lo hubiere.

6.º Los componentes de la Junta serán solidariamente responsables de toda infracción o falsedad y aparte de la sanción gubernativa en que puedan incurrir, se pasará el tanto de culpa a la jurisdicción ordinaria.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Cuenca, 6 de julio de 1942.—
El Gobernador Civil, Ignacio Dívar.—Firmado»

Para comidas y bebidas

«LA SEVILLANA»

Especialidad en Cazallas y Anisados

Fray Luis de León, núm. 3.—CUENCA



Alejandro, el gran puerto mercantil y militar del Mediterráneo oriental, hacia el que avanzan las tropas de Rommel.—Foto Cifra.

FOLLETON DE «OFENSIVA» (2)

VALERIA

(Notas para la Guía de una capital de provincia castellana)

(Continuación)

2)

PARA concordar con los libros de texto del Instituto de VALERIA, hemos de dedicar breves líneas a la etimología de su nombre: A inquirir, a pesquisar, quiénes fueron sus padres—patrones—que dieron a la Ciudad su nombre y su figura.

Investigar sobre la paternidad de una Ciudad, es tanto como encararse con su pasado y su escudo, tanto como buscar la raíz genial y genitral que le dió ser y forma. Es entrevistarse—entreviuar—al pasado, a días y a épocas, que han ido camino del no ser, pero que han quedado indelebles en la fisonomía de un pueblo, para que nos cuenten viejas y queridas historias y leyendas de amores y de guerras.

Críticos y creadores—cronistas y poetas—tienen su duelo en la etimología de VALERIA, y de su duelo

nace la duda para los demás. Los cronistas sostienen con grandes pilas de pergaminos, dorados por el tiempo, que Valerio, emperador romano, sobre un castro fundó su VALERIA estratégica. Los poetas defienden en breves y exactos sonetos, que el valor de tres Condes, leales a Alfonso VIII, el de las Navas, dió nombre a la Ciudad, nacida a los pies de un castillo.

Nosotros encontramos en su escudo—un río, un castillo, un árbol y, sobre ellos, volando, un águila—como también, hace años, lo encontró el Obispo de VALERIA, Girón de Fuenleal, la clave de su nombre: «El Castillo es valor almenado de vigiliás, e a lo alto el águila e por debaxo el río son símbolos de valer permanente, de buscar lejanías e non quedarse quedos».

3)

Tú, VALERIA, eres verde y gris. Tü tono, tu color, que es encanto a los ojos y desesperación para los pintores, es ese gris de tus piedras y ese verde de tus árboles, ceniza y primavera.

De vida y de muerte, tus dos colores característicos, signan tu ser, tu cuerpo y tu alma, VALERIA, y quizá el color, o la color para usar la terminología de tus hijos, esa color de verde perenne y de ceniza permanente constituyan la determinante de tu existencia. El verde, el verde de tus ár-

boles, cuando llega el otoño se torna en amarillo, inmensas lamparillas de Castilla en mes de ánimas; pero el gris subsiste. Si ríos no tuvieras, que perviven el verde, yo, fundándome en la desaparición de uno de tus colores característicos, habria extendido tu acta mortuoria al contemplar que sólo era el gris el color que sólo te daba personalidad y tono; pero tienes los ríos, VALERIA, y el pinar que no cambia.

Gris y verde, eres, VALERIA, para desesperación de pintores y encantos de nuestra miradas. Tienes, como las estatuas clásicas, que se muestran desnudas, la ingenuidad de mostrarte cual eres, pero nadie podrá captarte: Tú, VALERIA, sencilla y desnuda, encantarás a todos—¿qué sortilegio tienes?—con tu tono y color, y todos desearán cautivarte, quedando ellos cautivos.

Y tan azul el cielo, añil de tan azul, que con el gris y verde, VALERIA, enajena la mirada y el ánimo.

Sobre el gris es el verde un retoñar, VALERIA.

Y en el otoño, cuando las llamas de los chopos se apagan, cuando domina la ceniza de tus piedras y cerros, guardas entre cenizas esas brasas y llamas para mezclarlas con el azul de tu cielo y darnos en abril la primavera.

(Continuará)

Los incendios en los montes VIDA SANITARIA

Es nuestra riqueza forestal una de las fundamentales de la provincia, y de aquí que cuantas medidas se adopten para su conservación nos parecerán pocas. Y siendo unos de los peligros de sus masas, los incendios; provocados las más de las veces, por descuidos imperdonables en quienes los cometen, encendiendo lumbres en estas épocas estivales, arrojando puntas de cigarrillos o cerillas en los carriles o sendas de tránsito etc; imprudencias punibles que merecen ser castigados con todo rigor, y por ello nuestro aplauso a las órdenes que las Autoridades, con motivo del incendio ocurrido en el Kilómetro 39 de la Carretera de Cuenca a Albacete, han circulado para que por todos se extreme la vigilancia y se castiguen de manera inexorable estos hechos y muchísimo más si en ellos se comprueba el más pequeño atisbo de mala fe.

Nuestras masas forestales galardón de esta provincia y orgullo de todos los conquenses, y que merced a muchas y a veces peligrosas defensas, pudieron salir indemnes de la avalancha roja, merecen toda nuestra atención; y felizmente las tienen de nuestras Autoridades, como con motivo del incendio mencionado cuya noticia publicamos también en el presente número, han quedado bien patentes.

«Ofensiva» que está siempre atento y dispuesto a la colaboración de todo lo que represente interés de Cuenca y de España hace un llamamiento general para que todos los conquenses seamos unos y nos prestemos a la defensa de esta riqueza básica corrigiendo y colaborando con las Autoridades y con las Falanges locales para evitar que se repitan hechos de esta naturaleza en la misma forma, que no regatea el aplauso más sincero al Excmo. Sr. Gobernador Civil a las Autoridades Militares y Civiles de la Capital a las fuerzas de la Guardia Civil, a nues-

tras Jerarquías al Cuerpo de Montes y a los vecindarios de Monteagudo de las Salinas, Solera de Gabaldón y Almodovar del Pinar que en el caso citado rivalizaron en el cumplimiento de sus respectivos deberes como corresponde a estos tiempos nuevos de la Nueva España siempre en pie y siempre vigilante para defender sus riquezas y engrandecer a la Patria Común.

Se anuncia la subasta de 19.800 pinos que están ya cortados y pelados en la Dehesa de las Vueltas, término de Villora (Cuenca) de la Sociedad Hidroeléctrica Española.

Subasta de Pinos

El pliego de condiciones puede examinarse en el Salto de Villora, en las oficinas de la Sociedad en Madrid, calle Nicolás M.º Rivero núm. 10 y en Valencia, calle Miñana, 21.

El plazo para la presentación de proposiciones termina a las doce del día 20 del presente mes de julio.

Madrid 28 de junio de 1942:

Se vende una casa en Travesía de San Juan, 8, da a tres calles. Para informes en la misma finca Bautista Vinde. — En Madrid, Julián Delgado, calle de la Cabeza, 8, pral.

Nuevo horario para espectáculos y establecimientos públicos

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación ha dispuesto que mientras dure el actual horario quedan autorizados los espectáculos públicos de cualquier orden hasta la una de la madrugada, prorrogándose en media hora el cierre de cafés, verbenas y restaurantes los días festivos y visperas de ellos.

CESAR HUERTA STERN
ABOGADO
Calderón de la Barca, 12 y 14
CUENCA

Las Sales de Quinina

Las dificultades con que actualmente se tropieza para importar las sales de quinina, han obligado a la Dirección General de Sanidad a ordenar que a partir de la fecha y hasta nueva orden, todos los alcaloides de la quinina y sus sales, así como todos los productos sintéticos determinados a combatir el paludismo se regirán para su elaboración, importación y distribución como si se tratara de sustancias estupefacientes, no pudiendo ser dispensados más que con receta oficial y llevándose por las Oficinas de Farmacia y otros Centros, la contabilidad que se requiere para aquellos productos.

Nuevo Catedrático

En brillantes y reñidas oposiciones ha obtenido la Cátedra de Dermatología de la Universidad de Valencia, el Dr. Don José Fernández de la Portilla, Presidente del Colegio Oficial de Médicos en Madrid y de la Academia Española de Dermatología.

Un alto cargo

Por Orden Ministerial se ha dispuesto la creación del cargo de Inspector Delegado de Instituciones Sanitarias, cuyo nombramiento ha de recaer precisamente en un médico del Cuerpo de Sanidad Nacional, el que tendrá como misión, mantener en pleno vigor las características que son base y fundamento de la Sanidad Nacional en aquellas Instituciones Sanitarias dependientes del Ministerio.

El Frente de Juventudes por medio de sus Campamentos, prepara el cuerpo y la salud de nuestros pequeños camaradas con ejercicios sanos al aire libre y en plena naturaleza.

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

Se pone en conocimiento de todas las personas incluidas en las Cartillas de racionamiento de esta Capital, que a partir del día 8 de julio del corriente año pueden retirar de los Establecimientos que les corresponda la cantidad de cuarto de litro de aceite para las personas no productoras, previo corte de cupón núm. 95 de la Hoja del Pescado; cuarto de kilo de arroz, cuarto de kilo de azúcar y 50 gramos de café con el cupón núm. 85 de la misma Hoja.

Los precios de estos artículos se encuentran expuestos en sitio bien visible, en listas confeccionadas al efecto en todos los Establecimientos de venta.

La Compañía de Luisita Esteso en el Cervantes

Con una comedia cómica llamada así como «¡Qué falta me haces, Ruperta!». Se presentó en el Teatro Cervantes la compañía de Luisita Esteso.

Nos duele francamente ver cómo un determinado sector de público completamente ingenuo aprueba la representación de esta clase de comedias.

El mal que roe al Teatro de nuestros días y degrada la alta misión de la escena, nos llega a todas partes. Será necesario cortar su invasión con disposiciones oficiales—que ya están en marcha—, y prohibir la serie de comedias y comedietas absurdas, deleznable, deshumanizadas, con chistes retorcidos y situaciones circenses, con retruécaros de mal gusto y con las mínimas posibilidades de lucimiento justo para una compañía. Aplíquese lo antedicho a lo de «¡Qué falta me haces, Ruperta!».

que nos sirvió el Teatro Cervantes el sábado último, y haremos punto al comentario de la obra. Su interpretación... con tales materiales no pudieron hacer más.

Luisita Esteso, según su auténtica personalidad en el escenario, hizo un fin de fiesta con variedades. No podemos pasar por alto que las canciones y bailes del folklore español, como, por ejemplo, las de Salamanca y Andalucía que hizo esta artista eran falsas y caricaturizadas, con el natural detrimento de lo auténtico y puro de España. Sin embargo nos pareció muy bien, muy en su lugar, la canción en «jaz» humorista, que Luisita Esteso sabe hacer como ninguna.

EMPRESARIO: ¿Has calculado los beneficios que te reporta proteger las cuotas de tus obreros en la Obra Sindical «18 de Julio»?

Mutua General de Seguros EN CUENCA
Francisco Carrión
Alfonso VIII, 55.—Tel. 175
Accidentes del Trabajo, e Individuales, Enfermedades, Incendios, Vida y Responsabilidad Civil
Sucursales y Oficinas en todas las Capitales y Poblaciones de España

CRUCIGRAMA Núm. 9

1	2	3	4	5	6	7	8
a	O						
b	F						
c		E					
d			N				
e				S			
f						I	
g							V
h							A

HORIZONTALES.—a) Nombre de mujer.—b) Desgarrones.—c) Naipes.—d) Arbol leguminoso.—Grasa de un animal.—e) Tejido.—Letras de Doctor.—f) Demostrativo.—Preposición.—g) Conjunto de cosas del carro del vinatero.—h) (Al revés) Animal perjudicial.
VERTICALES.—1) Fuera suficiente. 2) (Al revés) Conjunto de cosas ridículas.—3) Existe.—Marino.—4) Radioescucha.—(Al revés) Lo hacen las abejas.—5) Regaleis.—Letras de igual.—6) Escudriñad.—(Al revés) Artículo.—7) Lugar apartado.—8) De una provincia española (femenino).

Solución al Crucigrama núm. 8

HORIZONTALES.—a) Ofensiva.—b) Asor.—Cabo.—c) Periódico.—d) Ni.—Za.—e) Oto.—Así.—f) Bismarck.—g) Abanico.—h) Do.—Eta.—Ir.—i) Oros.—Leda.
VERTICALES.—1) Aprobado.—2) Ose.—Tibor.—3) Formosa.—4) Erji.—Enes.—5) Timo.—6) Soda.—Laca.—7) Ibiza.—no.—8) Vac.—Salid.—9) Acodillada.

Solución al Jeroglífico del número pasado

Sinonimo
JEROGLIFICO
SIDON

¿Cuál es su profesión?

JUNTA Provincial del Turismo de Cuenca SECRETARIA

En la tarde de ayer, día 7 del actual, fué acordado:
1.º Otorgar el Premio del Concurso de Carteles al presentado con el lema «Danza», y abierta la aplica consiguiente, resultó ser su autor don Alfonso Cabañas Cabeza.
2.º Elevar los Premios del proyectado Concurso Nacional de Bandas de Música Civiles, fijándolo del modo siguiente: Primer premio; 8.000 ptas.; 2.º premio; 5.000 ptas.; 3.º premio; 3.000 ptas., y que éste se celebre el día 4 de septiembre, siendo la obra del Concurso, además de la de libre elección que cada Banda presentará, «Mendi Mendiyán», de Usandizaga.
3.º La Comisión se dió por enterada de los buenos deseos de la Cámara de Comercio para procurarles fondos que le precisa y, a la vez, encargó al Secretario oficiara al Excmo. Sr. Alcalde-Presidente y al Presidente de la Diputación Provincial, así como al Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana, interesándoles el acuerdo de sus aportaciones y el ruego de que las mismas sean ingresadas cuanto antes en la cuenta corriente de esta Junta.—Cuenca, 8 de julio de 1942, El Secretario.

Imprenta de Eolange
Aguirre, 3 - Cuenca

Ya podéis comprar maderas
en la Fábrica de
JOSE DOMINGUEZ DE LA CUESTA
Carretera de Valencia
CUENCA
Concepción, 2
HUELVA

E. A. 7 RADIO CUENCA

Emisora del Servicio Nacional de Propaganda

200 w. 42,25-m.

Programa para hoy jueves 9 de julio de 1942

TARDE

NOCHE

14.00.—Apertura.—Santoral.—
Canciones: «El público», Font;
«Flamenqueras» Font; «Quisiera»
Alcazar; «Llora» Camarubi.
—Gula comercial.—Música varia-
riada.

14.30.—Retransmisión desde
Radio Nacional de España (Bo-
letín de Información).—Crónica
local.

14.55.—Zarzuela «Azabache»
(selección) Torroba.—Crónica hu-
morística.

15.20.—Oyendo al trío argen-
tino Irusta, Fugazot, Demare:
«Doña Narcisca» (chacarera);
«Fuiсте buena» (tango); «Que va-
ché» (tango) Discepolo; «Chiqué»
(tango) Brignol; «Llévatelo to-
do» (tango) Scimarella.

15.30.—Fin de la Emisión.

21.40.—Apertura.—Retransmi-
sión desde Radio Nacional de
España.—Crónica musical (No-
tas sobre el programa).

22.20.—Frágmentos de Opera:
«Rigoletto» Verdi; «Fausto» Gou-
nod; «Tanhauser» (coro de pe-
regrinos) Wagner; «El trovador»
Verdi; «Mannón» Massenet;
«Lakmé» (1) Delibes.

22.50.—Música de baile.—Gula
comercial y Crónica de guerra.

23.15.—Quince minutos del ra-
dioyente (Discos pedidos).

23.30.—Cierre.

Notas sobre el Programa

(1) «Lakmé», de Leo Delibes.

Un drama de lucha entre el
amor y el deber es la ópera de
Delibes que comentamos. Una
música delicada llena de exquisito
gusto se desarrolla en el transcur-
so de la acción, que evoca fina-
mente los encantos del Oriente.

Un jardín maravilloso, y, lejos
de la vista de los hombres se edu-
ca Lakmé, que es la hija de un po-
deroso brahman; un día unos ofi-
ciales ingleses rompen la quietud
religiosa del recinto y con ellos
va el amor. Uno, llamado Gerard,
queda escondido en el jardín

mientras los demás se marchan.
Lakmé que oyó pasos se acerca
ingenumentemente y entabla conversa-
ción con el intruso. Entonces lle-
ga el brahman, su padre, y aunque

Gerard huye, el primero compren-
de que un extranjero ha pisado la
morada sagrada. Enfurecido Nila-
kanta—que así se llama el brah-

man—prepara la venganza: se dis-
fraza de mendigo, hace que tam-
bién su hija se disfrace de cantan-
te ambulante y marchan a un mer-
cado en busca del extranjero.

Encuentran a Gerard, pero ella
se adelanta al padre y previnién-
dole, pone en antecedentes al ofi-
cial inglés y proyectan la huida
juntos a un bosque. Sin embargo,
hay lucha, en la que el brahman
consigue herir a Gerard, que se
repone de su herida en un alber-
gue del bosque, cuidado por
Lakmé.

Cuando parece que una «luna
de miel» se va a iniciar suenan
las trompetas de la milicia y el
sentimiento del deber puede más
que el amor en el oficial inglés.

Lakmé, desesperada, compren-
de que los dioses le han castigado
y bebe el jugo de una planta
venenosa.

la, habiendo prometido una can-
tidad de 10.000 pesetas para
los gastos de primera instala-
ción.

DOCTOR

Rafael Martínez Cuadrado

Especialista de Garganta,
Nariz y Oídos

Profesor Clínico de la Facul-
tad de Medicina de Madrid
y del Instituto de Sanidad
de Cuenca

Consulta en Madrid: D. Ramón de
la Cruz, 45, pral. Teléfono 59514
En Cuenca, sábados:
Sanchez Vera, 1

Disposiciones de la Dele- gación Provincial de Abas- tecimientos y Transportes

SECCION DE ESTADISTICA Y RACIONAMIENTO

Como continuación a la nota
publicada por esta Delegación
Provincial el día 3 del presente
mes señalando normas para
efectuar la presentación de las
cartillas familiares de raciona-
miento en estas Oficinas, duran-
te los días 4, 6 y 7 para aplicar-
las las hojas del suministro de
ACEITE y la de VARIOS por el
detalle siguiente se establece el
orden que por días y ventanillas
se ha de seguir, para despachar
todas las de la capital.

Distrito de la DIPUTACION

Día 8

Ventanilla número 1, cartillas
del 676 al 876.—Ventanilla 2,
del 877 al 1.077.—Ventanilla 3,
del 1.078 al 1.278.

Día 9

Ventanilla número 1, cartillas
del 1.279 al 1.479.—Ventanilla
2, del 1.480 al 1.680.—Ventani-
lla 3, del 1.681 al 1.881.

Día 10

Ventanilla número 1, cartillas
del 1.882 al 2.082.—Ventanilla 2,
del 2.083 al 2.283.—Ventanilla
3, del 2.284 al final.

Distrito del HOSPITAL

Día 11

Ventanilla número 1, cartillas
del 1 al 200.—Ventanilla 2, del
201 al 400.—Ventanilla 3, del
401 al 600.

Día 13

Ventanilla número 1, cartillas
del 601 al 800.—Ventanilla 2,
del 801 al 1.000.—Ventanilla 3,
del 1.001 al 1.200.

Día 14

Ventanilla número 1, cartillas
del 1.201 al final.

Distrito del AYUNTAMIENTO

Día 14

Ventanilla número 2, cartillas
del 1 al 200.—Ventanilla 3, del
201 al 400.

Día 15

Ventanilla número 1, cartillas
del 401 al 600.—Ventanilla 2,
del 601 al 800.—Ventanilla 3,
del 801 al final.

Distrito del INSTITUTO

Día 16

Ventanilla número 1, cartillas
del 1 al 200.—Ventanilla 2, del
201 al 400.—Ventanilla 3, del
401 al 600.

Día 17

Ventanilla número 1, cartillas
del 601 al 800.—Ventanilla 2,
del 801 al 1.000.—Ventanilla 3,
del 1.001 al final.

La hora de despacho al públi-
co empezará todos los días a
las cinco de la tarde, a estos
efectos.

Aquellas cartillas, que con
causa justificada no hubieren
sido presentadas en el día que
les corresponde, serán atendi-
das a partir del día 20 próximo
a razón de 200 por ventanilla y
tarde por lo cual se numerarán
todas aquellas personas que
acudan a formar cola.—Cuenca
6 de julio de 1942.—El Gober-
nador Civil.

MIEL

Partidas importantes
paga bien

GUIRO. S. L.

H. Valdés, 2 Tel. 112
CUENCA

La fecha 18 de Julio, marcará
una época en nuestra Capital
pues se espera den comienzo las
obras del Sanatorio modelo, para
los acogidos a la Obra Sindical
«18 de Julio».

linales vacíos y sin ningún acce-
sorio, siempre que ni sean ven-
didos por los fabricantes o em-
botelladores en unión de su con-
tenido, sino prestados con la
condición de devolverlos una
vez vacíos.

En las facturas que extiendan
a partir de 1.º de Julio próximo,
los fabricantes o embotelladores
a quienes afecta la presente re-
solución sólo serán deducibles
a los efectos fiscales las canti-
dades cargadas por los botelli-
nes con la condición de que no
se engloben en un solo precio
con el contenido y que se haga
constar en cada factura que no
se cede a la propiedad de los
mismos y que dichas cantidades
se cargan provisionalmente en
concepto de depósito de garan-
tía a reintegrar contra su devo-
lución que es obligatoria.

Lo que se hace público para
general conocimiento de todos
los industriales dedicados a fa-
bricación de vermouths y venta en
establecimientos públicos.

Para suscripciones a este
periódico dirijanse a Librería
Estudios, José Cobo, 4;
a Calderón de la Barca, 55,
tercero, o llamando al
Teléfono 400

ANSELMO BELINCHON

SASTRE

ELEGANCIA || DISTINCION || ECONOMIA

CALDERON DE LA BARCA, 3

CUENCA

Los envases de vermouths
y demás vinos aperitivos
exentos de contribución de
usos y consumos

La Dirección General de Usos
y Consumos nos comunica con
fecha 30 de Junio lo siguiente:

«En los vermouths y demás vi-
nos aperitivos embotellados y
con marca en botellines de raci-
ón individual de hasta uno y
medio decilitros de capacidad,
se entiende excluido de la base
del impuesto correspondiente
por tarifa 1.ª concepto núm. 2 de
la Contribución de Usos y Con-
sumos el valor de dichos bote-

**¿Desea obtener
plaza
en el cuerpo auxiliar de
Correos? Haga la prepa-
ración en el**

Colegio Español

BENITEZ

Droguería y Perfumería

Artículos de Limpieza

Calderón de la Barca, 24

CUENCA

Circular número 106

La Circular número 106, de
esta Delegación Provincial, in-
serta en el «Boletín Oficial» de
la Provincia, publica los precios
a que en lo sucesivo habrán de
atenerse todos los industriales
en las operaciones de compra y
venta de las calidades de sala-
zones que en la citada Circular
se expresan.

Lo que se hace público para
general conocimiento.

Cuenca, 4 de julio de 1942.—
El Gobernador Civil, Ignacio Di-
var.

Imágenes-Devocionarios-Estampas-Medallas-Rosarios
Material completo para escuelas - Pape-
lería y Artículos de Escritorio - Sellos de
Cauchú, Metal y Placas de esmalte

Librería Católica -- Juan Evangelio

Mariano Catalina, 31 Teléfono 247 CUENCA

Gran Café Colón y Café Nacional

ESTABLECIMIENTOS PREDILECTOS

Mariano Catalina, 30 y 14

Cuenca

Fracaso del convoy norteamericano en el Océano Artico

LAS FUERZAS DEL EJE HAN PASADO EL DON

En el Artico

Berlin, 8, 11 noche.—Cuatro nuevos buques pertenecientes al convoy norteamericano y que se dirigían a Arcangel, han sido hundidos por los submarinos alemanes. Estos cuatro barcos desplazaban en conjunto 24.600 toneladas, con lo que puede decirse que las tres cuartas partes del convoy enemigo con un total de 217.000 toneladas ha sido hundido.—Efe.

Parte alemán

Berlin, 8, 11 noche.—Gran Cuartel General del Fuhrer.—El Alto Mando de las Fuerzas Armadas Alemanas comunica: En el frente de la región de Jarkov y Kursk ha sido frustrado un ataque enemigo al noroeste de Voronej. Han sido capturados numerosos prisioneros e importante botín a las fuerzas cercadas. El contraataque enemigo al norte y al noroeste de Orel han sido rechazados en dura lucha con el apoyo de la aviación de combate. En el sector de Rechel, han sido destruidos 75 tanques enemigos por las fuerzas alemanas. En una bolsa de la retaguardia del frente al noroeste de Rechel han sido cercados importantes grupos bolcheviques y capturados 26 tanques al adversario. Ataques sin eficacia en el sector Norte del frente fueron bombardeadas por aparatos alemanes bases aéreas y navales enemigas en la región de Kola al norte de la península de Kanin. Fue hundido un barco enemigo como ya se comunicó en un parte extraordinario. Los bombarderos y submarinos alemanes atacaron a un gran convoy norteamericano en el Océano Glacial Artico compuesto de 38 barcos mercantes que transportaban aviones y carros de combate. Se dirige al puerto de Arcangel e iba escoltado por buques de guerra de primera línea, destructores y corbetas. La Marina de guerra y aviación alemana en estrecha colaboración han hundido un crucero norteamericano de primera línea y 28 barcos con un desplazamiento total de 122.000 toneladas; durante la persecución de los restos del convoy los submarinos alemanes hundieron cuatro barcos mercantes más con un total de

24.700 toneladas, lo que hace un total de 32 buques que desplazaban 217.000 toneladas en conjunto.

Los aviones de salvamento han recogido gran número de marineros norteamericanos que han sido hechos prisioneros.

En Egipto los ingleses en un ineficaz ataque contra el ala meridional del frente han sufrido grandes pérdidas. Las bases de Malta, han sido bombardeadas día y noche. Catorce aviones británicos fueron derribados en combate aéreo. En la costa del Canal de la Mancha nuestras baterías de largo alcance cañonearon los objetivos militares de Dover en la costa meridional. Nuestros aparatos ligeros de bombardeo hundieron un buque de unas 10.000 toneladas aproximadamente y otro fué gravemente averiado.

Escuadrillas de nuestros bombarderos atacaron ayer gravemente la región portuaria de Middelborcurch donde se registraron grandes incendios y destrucciones.—Efe.

Parte italiano

Roma, 8, 11 noche.—Comunicado del Cuartel General de las Fuerzas armadas italianas.—En el frente de Egipto fué rápidamente rechazado un violento ataque del enemigo con pérdidas para éste. El número de tanques y carros blindados del adversario que fueron destruidos en el curso del combate en estos últimos días se eleva a 35. La de prisioneros capturados muy elevada. La aviación desarrolló gran actividad y los aparatos del Eje tomaron parte en los combates terrestres, bombardeando y ametrallando columnas enemigas originando numerosos incendios. En combate aéreo fueron derribados nueve aviones británicos.

En Malta las formaciones italo-alemanas bombardearon de nuevo la base aeronaval e infringieron a la aviación británica la pérdida de 14 aparatos. A consecuencia de las operaciones realizadas en la jornada, 3 de nuestros aparatos no han regresado a sus bases; 2 de nuestros aviones que se dieron por perdidos en los días últimos han regresado a sus bases.

Durante la noche del 7 al 8 el enemigo arrojó algunas bombas en los alrededores de Messina y

Reggio en Calabria. Uno de los aparatos británicos alcanzado por los disparos de la DECA cayó incendiado; un Oficial y un Suboficial que formaban parte de la tripulación fueron hechos prisioneros.—Efe.

Cien mil prisioneros

Berlin, 8, 11 noche.—Entre los Oficiales de las tropas que pudieron escaparse a tiempo de Sebastopol figura el General Petrov, Comandante en Jefe del Ejército soviético de Crimea, que tras pasó el mando de este Ejército y la defensa de la ciudadela al General Vowinok que con cien mil soldados se encuentra ahora cautivo de Alemania.—Efe.

Epidemia de viruela en Inglaterra

Londres, 8, 11 noche.—En la Cámara de los Comunes, el Ministro de Escocia anunció que

¡SEÑORA!

No se preocupe por la falta de jabón.

Sustitutivo **VALENCIA** ESPUMOSO

Más barato que el jabón
De venta en «LA PALOMA»
y «CIUDAD ENCANTADA»

40.000 personas se han vacunado voluntariamente contra la viruela a consecuencia de una epidemia desarrollada recientemente con carácter grave.—Efe.

Parte de guerra británico

El Cairo, 8, 11 noche.—Comunicado del Cuartel General del Oriente Medio. En el Alamein nuestras patrullas de reconocimiento de las columnas móviles presentaron batalla al enemigo que fueron rechazados durante toda la jornada.

En el sector septentrional nuestras patrullas han destruido carros adversarios y han capturado algunos prisioneros. Nuestros bombarderos y cazas opusieron su esfuerzo sobre la línea de batalla y observaron importantes destrucciones sobre vehículos y depósitos de carburantes. Los bombarderos ligeros provocaron también grandes explosiones. En los ataques contra Malta la R. A. F. derribó nueve aviones enemigos. Por nuestra parte hemos perdido cuatro aparatos de caza.—Efe.

Arde el cobertizo mayor del mundo para dirigibles

Akron (Ohio), 8, 11 noche.—Un formidable incendio estalló anoche en un gigantesco cobertizo para dirigibles que es el mayor del mundo. El fuego fué dominado después de una hora de improbos esfuerzos. Se desconoce aún la extensión y la importancia de los daños causados por el siniestro.—Efe.

Comunicado del Cuartel General Alemán

Berlin, 8, 11 noche.—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: Que avio-

nes de bombardeo atacaron las instalaciones portuarias de Aosta en la bahía de Kola produciendo explosiones e incendios cerca de los depósitos de material. En combate aéreo fueron derribados once aparatos enemigos. Otra escuadrilla atacó Burnanks arrojando bombas de grueso calibre. Cerca de la península de Kanine fué hundido un patrullero soviético de 2.000 toneladas. El aeródromo de Parlanuv fué bombardeado.—Efe.

Recepción diplomática

Buenos Aires, 8, 11 noche.—Con ocasión de la fiesta nacional del 9 de julio se han celebrado en el Salón Blanco de la Casa Rosada una recepción a la que asistió por primera vez como Presidente el Dr. Castillo. Asistieron también representaciones de las potencias extranjeras.—Efe.

Comunicado australiano

Melbourne, 8, 11 noche.—El comunicado del cuartel general de las fuerzas armadas en Australia comunica: que 16 bombarderos atacaron los aerodromos de Holnai. Los daños fueron ligeros. En otros sectores la actividad de la aviación de reconocimiento actuó sobre la región de Island.—Efe.

Fallece el Presidente del Consejo turco

Stambul, 8, 11 noche.—El presidente del Consejo turco Ramik Saljkuna ha fallecido a consecuencia de un ataque de apoplejía en el Hotel Peral de Stambul. El Presidente del Consejo ha encargado al Dr. Tuzner de la presidencia del Consejo con carácter provisional.—Efe.



Hebreo Australiano Malayo Etiope
Prisioneros británicos en Egipto. Hombres de cuatro razas.—Foto Cifra.

“Brigadas Internacionales” y Ejércitos Nacionales

Esas cuatro fotografías de los prisioneros «británicos» capturados por las tropas de Rommel en Egipto, no pertenecen a un concurso verbenero, sino que son cuatro aguerridos soldados que se han batido por el imperialismo y capitalismo anglo-sajón. Entre ellos no figuran representante alguno de Europa y Norteamérica. Son todos de los pueblos esclavos al judaísmo internacional que cuando se ve amenazado, les otorgan graciosamente la libertad para que cubran las primeras filas del riesgo. Como anécdota verbenera, traemos hoy a nuestras páginas sus rostros de habitantes de colonia y suburbio, de esclavitud, miseria y aventura.

Dejando a estos componentes de las «brigadas internacionales» al servicio del capitalismo, hemos de reseñar las victorias de los ejércitos nacionales que los pueblos trabajadores del Eje han obtenido: En el Norte, las pérdidas del convoy anglonorteamericano que en las aguas del Artico ha cortado el suministro a los comunistas; en el frente del Este, el paso del Don, el estrechamiento del cerco de Petrogrado, que será próximamente un nuevo Sebastopol, y en Africa, las operaciones de destrucción que, en las inmediaciones de Alejandría, llevan a cabo las fuerzas del Eje, conducidas por el wutemburgués Rommel que nació en tierras donde, según la leyenda, tuvo lugar el encuentro de Venus y Tannhauser, y que en las tierras donde se encontraron Julio César y Cleopatra ha llevado sus ejércitos nacionales enfrentándolos con la escoria internacional, que Inglaterra opone ante el Canal de Suez.

F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

SECRETARIA LOCAL

Se reitera a todos los afiliados a la Falange Local de Cuenca que fueron seleccionados en las formaciones de los días 4 y 7 del actual, pertenecientes a los cuatro Diritos de la Capital, la orden de presentación en la explanada de la Plaza de Toros, a las nueve horas de la tarde de mañana viernes día 10.